

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

Pada bab ini, peneliti akan menyimpulkan jawaban dari permasalahan-permasalahan dalam penelitian. Selanjutnya, pada bab ini juga akan dikemukakan saran metodologis dan praktis yang diharapkan dapat berguna bagi pihak-pihak terkait dan menjadi pertimbangan bagi penelitian selanjutnya terkait gambaran *father-child attachment* pada ayah dan anak yang menjalani *long-distance marriage*.

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan penelitian mengenai hubungan *father-child attachment* dengan metode statistik deskriptif pada 102 sampel ayah dari anak usia dini yang menjalani *long-distance marriage*, diperoleh kesimpulan bahwa gambaran *father-child attachment* pada ayah dan anak yang menjalani *long-distance marriage* dari hasil analisis statistik data diperoleh hasil bahwa Anak dan ayah yang menjalani *long distance marriage* memiliki *secure attachment*, hal ini terjadi karna ayah tetap mampu menjaga komunikasi yang baik bersama anaknya sehingga ayah tetap bisa melihat proses tumbuh dan berkembang anak dari jarak jauh.

Father child attachment pada ayah yang menjalani *long distance marriage* dengan anak laki-laki ataupun anak perempuan memiliki *secure attachment*. Intensitas bertemu anak dan ayah yang menjalani *long distance marriage* tidak mempengaruhi terhadap *attachment*. *Attachment* pada anak yang berumur 3, 4, dan 5 tahun cenderung memiliki *secure attachment*, walaupun ayah menjalani *long distance marriage*, sedangkan pada anak yang berumur 6 tahun cenderung memiliki *insecure attachment*. Hal ini berarti anak usia dini memiliki

hubungan *secure attachment* dengan ayahnya meskipun tidak berada pada daerah yang sama. Hal ini dapat terjadi karna ayah yang dapat menjaga komunikasi serta pengasuhan dari jarak jauh yang baik melalui komunikasi via telepon.

5.2 Saran

Peneliti mengajukan beberapa saran yang dapat dijadikan pertimbangan berbagai pihak terkait hasil penelitian ini.

5.2.1 Saran Metodologis

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dijelaskan di atas, maka peneliti mengajukan beberapa saran metodologis untuk penelitian selanjutnya :

1. Bagi peneliti selanjutnya diharapkan dapat melakukan penelitian pada subjek Ayah dari populasi yang berbeda atau beragam, seperti variasi dalam etnis dan pendapatan atau hal lainnya untuk mewakili populasi ayah yang berbeda.
2. Bagi peneliti selanjutnya yang tertarik dengan tema penelitian yang sama, bisa melakukan penelitian dengan menggunakan metode desain penelitian yang berbeda yaitu menambah variabel lain.

5.5.2 Saran Praktis

Peneliti menyarankan agar para orangtua khususnya ayah agar dapat lebih memperhatikan intensitas berkomunikasi dengan anaknya. Meski para ayah memiliki jadwal kerja yang padat dan memiliki intensitas waktu bertemu yang sedikit dengan anak dikarenakan jarak. Ayah diharapkan dapat meluangkan waktu untuk bersama dengan anak disaat waktu luang dan memiliki kualitas hubungan yang baik melalui komunikasi

